

Fecha: 06-10-2024 Medio: La Tercera Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general
Título: LO QUE TIENES QUE SABER

Pág.: 3 Cm2: 192,3

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 78.224 253.149 No Definida

LO QUE TIENES QUE SABER



Por Eugenia Fernández G.

Es difícil de explicar el nivel de bochorno que vivió la derecha en el Congreso esta semana. Como se sabe, de forma inesperada -y luego de que los republicanos anunciaran una acusación constitucional en contra de la ministra del Interior, Carolina Tohá- la bancada de RN decidió presentar una propia, pero esta vez en contra del Presidente Gabriel Boric. Fue una decisión inconsulta, de la cual la directiva no supo, y que tenía como objetivo lo mismo que el libelo republicano: cobrarle al Mandatario la grave crisis de seguridad que vive el país.

Pero el anuncio duró solo horas. Y, ante los medios de comunicación, la jefa de bancada de RN, Ximena Ossandón, debió anunciar que bajarían el libelo. Es decir, solo ruido innecesario, cuando ya los parlamentarios deberán debatir al menos tres acusaciones contra Tohá y los ministros de la Suprema Ángela Vivanco y Jean Pierre Matus. El hecho no sólo dejó al descubierto la descoordinación entre los partidos y al interior de RN, sino también la falta de un curso de acción común en la oposición. Y, lo peor de todo, a solo tres semanas de una elección municipal.

Sin duda, la seguridad se ha transformado en el tema de la campaña. Ya en tierra derecha, la publicidad electoral que se ve por estos días apunta sobre todo al combate de la delincuencia. Y eso lo pispó bien el Partido Republicano, presentando el libelo en contra de Tohá que ya tiene apoyos en la UDI y RN, aunque Evópoli ya se bajó. La maniobra dejaría a la gestión de la ministra en la mira durante el tiempo que resta para la elección. Sin embargo, ella y su abogado -el ex subsecretario de Justicia en Piñera I, Juan Ignacio Piña - decidieron acelerar el proceso justamente para evitar esta exposición en estos días. No es claro el futuro de la arremetida del Partido Republicano. Lo más seguro es que, al igual que en las otras acusaciones que ha presentado, no logre los votos suficientes para ser aprobada.

Por último, mañana lunes se cumple un año desde que Hamas invadió territorio israelí y se llevó a 240 rehenes a la Franja de Gaza. El aniversario no pudo ser más sangriento. Hace una semana, Israel mató al líder de Hezbollah en una incursión en Líbano, y en los días siguientes Irán bombardeó en represalia al país que dirige Benjamin Netanyahu. El saldo de este año de guerra es terrible: según el Ministerio de Salud de Palestina en Gaza, 41.802 palestinos han muerto y 96.844 han quedado heridos. Y nada dice que esto vaya a parar... al menos por ahora.

